



COMUNICADO No. 05

A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA Y A LA OPINIÓN PÚBLICA EN GENERAL

El Honorable Consejo Académico ampliado con Representantes del Consejo Superior, Voceros estudiantiles, Presidente de ASOPROFE, Representante de ASPU y Representantes de Trabajadores Oficiales y Empleados Públicos, en sesión extraordinaria N° 23 del 8 de junio de 2016, acordó ratificar los siguientes acuerdos sobre el Pliego de Peticiones unificado, discutidos y aprobados en sesión 17 del 19 de mayo de 2016.

1. Problemática: La aplicación de la resolución a las licenciaturas vulnera la autonomía de cada programa frente a la creación y aplicación de los contenidos curriculares; de igual forma las reformas que se vienen adelantando desde el gobierno nacional a los programas de Ingenierías, Derecho, Medicina y demás programas, no han sido consultadas con las diferentes Instituciones de Educación Superior (IES).

PROPONEMOS:

66

- a) Que la Universidad a través del Consejo Académico rechace la implementación de la resolución de reforma a las licenciaturas, y, por consiguiente, no se adelanten reformas curriculares que permitan su aplicación.
- Que la Administración de la universidad dé a conocer las reformas que se vienen adelantando en los programas de derecho, ingeniería, y medicina. De antemano rechazamos cualquier reforma que no sea consultada, ni construida con el concurso de la comunidad académica.
- c) Que toda reforma curricular debe ser construida con autonomía de los Comités Curriculares y avalada por la comunidad académica."

ACUERDO DE LA MESA LITERAL a):

- Se iniciará un debate entre estudiantes, docentes y administración, respecto al contenido de la Resolución del Ministerio de Educación Nacional N° 02041 de 2016 y se abrirán espacios de discusión para evaluar la reforma de una manera vinculante.
- Los debates se realizarán en la semana 13 del calendario académico y tendrá como responsable al Consejo de Facultad de Ciencias de la Educación, para lo cual se contará con permiso académico.
- 3. Se propone que uno de los espacios para adelantar las discusiones sea el encuentro Nacional de Profesores de la Educación, a celebrarse tentativamente en el mes de junio, de acuerdo con la propuesta de ASPU.









4. Emitir un comunicado conjunto señalando la posición de la Universidad respecto a la reforma de las Licenciaturas, por considerarlas una violación a la autonomía-universitaria.

El comunicado será elaborado por la comisión especial integrada por:

- 1. Decana de la Facultad de Ciencias de la Educación de la UPTC.
- 2. Profesora Gladys Martín, Representante Profesoral
- 3. La Estudiante de Psicopedagogía, Marcela Sánchez.

Se acuerda que la Universidad, a través de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales y la Oficina Jurídica de la UPTC y dentro del término de traslado que conceda la Corte Constitucional, presentará concepto de inconstitucionalidad del Artículo 222 del Plan De Desarrollo. Los estudiantes deben facilitar los insumos a la Oficina Jurídica para la elaboración de dicho concepto.

ACUERDO DE LA MESA LITERALES b) y c) de la problemática 1:

- Se sugiere que esta discusión se adelante con el Secretario del SUE, doctor Rogelio Zuleta, miembro del Consejo Superior.
- 2. Se propone Foros para socializar las reformas, los cuales deben ser vinculantes.
- "2. **Problemática**: Los diferentes institutos que se han creado en la universidad no están articulados a un sistema de investigación y extensión, y, por ello, continuamente presentan problemas debido a su dispersa reglamentación y a falta de manejo directo, por parte de las Escuelas y Facultades.

PROPONEMOS:

a) Se redefina la organización, estructura y manejo de los institutos existentes en la universidad y los que se crean, solicitando que se construya sus reglamentos con la participación de la comunidad académica".

ACUERDO DE LA MESA LITERAL a):

- Crear y unificar la estructura del sistema de Investigación y Extensión, al que se articularán los Institutos y los Centros de Investigación y Extensión, así como las Unidades de apoyo, con la participación de la comunidad académica.
- Elaborar el Estatuto Orgánico de la Universidad incluyendo los Institutos y los Centros de Investigación, señalándose además el funcionamiento de los Institutos, Centros de Investigación y Unidades de apoyo. Lo anterior será debatido previamente por la comunidad académica.









Tal reglamentación debe elaborarse de acuerdo con el Capítulo I, Título Sexto, del Estatuto General (Acuerdo 066 de 2005).

El Plazo de tales actividades será cuando se discuta la Estructura Orgánica de la Universidad y el responsable será el Consejo Superior. La propuesta de modificación se dará a conocer para su discusión antes de finalizar el segundo semestre del presente año.

Se propone que en el marco de la Semana de Investigación se presenten las funciones de los Institutos, Centros de Investigación y Unidades de apoyo.

Se acuerda la participación y observación de los procesos de Investigación que se adelantan en los Institutos por parte de los estudiantes

El Consejo Académico solicitará a los Consejos de Facultad y los Comités de Currículo un diagnóstico sobre el manejo de la segunda lengua en los estudiantes y sobre el funcionamiento del Instituto Internacional de Idiomas.

Finalmente, mediante Resolución No.16 del 08 de junio de 2016 se modificó la Resolución 42 de 2015 que, entre otras cosas, establece nuevamente la normalidad académica en la semana 11 a partir del 15 de junio del presente año; teniendo en cuenta que las Resoluciones 12 y 13 de 2016 adelantaron la Planeación Institucional No presencial hasta el 14 de junio del año en curso, inclusive.

Dado en Tunja, 08 de junio de 2016.

ALFONSO LÓPEZ DÍAZ Presidente Consejo Académico



